



Leyendo el diccionario

45 2)

Puede ser una buena manera de terminar el año. Siempre es bueno aprender nuevas palabras o conocer el verdadero significado de muchas de ellas a las que atribuimos un sentido equivocado. Porque "herrar es humano", así, con hecho, como lo precisa en un recuadro de la portada de su libro titulado "Leyendo el diccionario", su autor Abraham Villaseñor.

Abraham es ingenioso, nadie podría negarlo; además tiene visión e imaginación suficientes como para jugar con los vocablos y aprovechar los elementos de la gramática. En este caso enhebra, lo que es "pasar la hebra por el ojo de la aguja", que parece que no tiene mucho que ver; o más bien teje, ya que algunas de las acepciones del verbo tener son: "componer, ordenar una cosa", "discurrir", "cruzar o mezclar ordenadamente ciertas cosas", una serie de "Cien diálogos en búsqueda de la Verdad", que es el subtítulo que le agrega al nombre de su libro. Claro que esta Verdad, impresa así, con mayúscula, es relativa, porque el autor termina la numeración de sus diálogos en el 101, pero al final sigue siendo verdad porque los diálogos son cien.

Tal enredo no lo entiende nadie, pensará más de algún lector. Sin embargo, es cosa de marketing. El propio Villaseñor lo explica en ese No. 101, cuando en el texto, siguiendo la misma metodología de todo el libro, el hijo pregunta: "Papá, ¿no ibas a presentar sólo cien diálogos? -Sí, hijo. Ahora va el último. -Pero, éste lleva el número ciento uno. -Son sólo cien. Entre el sesenta y dos y el sesenta y cuatro, no puse ninguno. -¿Y por qué hiciste eso? -Es que, la gente, al ver el 101, pensará que, por error mío, el libro trae más. -¿Y...? -En-

tonces, a lo mejor lo compran".

Doy fe que ello es cierto. Después del Diálogo 62 la numeración salta al 64. Ud. puede perfectamente comprobarlo..., si compra el libro, claro. Por lo demás vale la pena, se va a entretenér; así, literalmente.

Si por último, los diálogos no lo divierten mucho, pueden hacerlo pensar, porque tienen un fondo que lleva a reflexionar si uno los lee con calma; o incluso ofrecen la tentación de aplicárselos a más de algún conocido, personaje de la vida diaria, o institución. El No. 66 dice: " -Papá, ¿qué significa "sindical"? -Lo perteneciente o relativo a un sindicato". -Sí, pero, ¿qué quiere decir "sindical"? -"Objeto encargado de liquidar a un deudor". -Junto con eso, define lo que es un "líder". -"Aquél que se afana por mudarse a la cabeza de una competición". -¿Y podrías precisarme lo que es un líder sindical? -Siguiendo a la Academia: "Aquél que se destaca en su afán por liquidar a otro". Y el No. 70: " -Papá, ¿qué es "democracia"? -"Doctrina política favorable a la intervención del pueblo en el gobierno". -¿Y cómo interviene el pueblo? -Con sus representantes. -¿Y qué son los "representantes"? -Según la Academia: "Los que recitan en público una obra dramática". -;O sea, los que hacen teatro? -Para el diccionario "representante" es sinónimo de "comediante", hijo. Así, uno a uno se vaniendo estos diálogos, formando un libro, por lo demás de cuidada presentación, que no atenta contra nadie, ya que no hace más que regirse estrictamente por las definiciones del diccionario sobre el significado de palabras de uso habitual.

Justus

Leyendo el diccionario [artículo] Justus.

Libros y documentos

AUTORÍA

Justus

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Leyendo el diccionario [artículo] Justus.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)